

Durmerversheimer Hilfskomitee in Amerika unterstützte Notleidende in der alten Heimat.

In den Jahren von 1920 - 1930 wanderten viele Durmersheimer nach Nord- und Südamerika aus, da sie in der alten Heimat nach dem verlorenen Weltkrieg, durch Inflation und Arbeitslosigkeit keine Existenzmöglichkeit mehr sahen. Durch Fleiß und Tüchtigkeit kamen sie dort, nach teilweise kummervollen Jahren, zu einem kleinen Wohlstand. Die Verbindung mit der alten Heimat ließen sie jedoch nie abreißen, was sich gerade nach dem unseligen 2. Weltkrieg in hervorragender Weise bestätigte.

Die Durmersheimer Auswanderer im Großraum New-York - Philadelphia gründeten 1947 ein Hilfskomitee mit dem Ziel, die notleidenden Landsleute in der alten Heimat zu unterstützen.

Hermann Enderle (Geb.Jahrgang 1908), den älteren Einwohnern aus seiner Zeit als hervorragender Fußballer beim FC Phönix bekannt, übernahm den Vorsitz. Mit großem Idealismus waren die Mitglieder des Hilfskomitee's bei der Sache. Bei jeder Gelegenheit sammelten sie Geldmittel, mit denen sie Lebensmittel für die hungernden Landsleute zum Versand brachten; vor allem Kinder sowie Alte und Kranke sollten dabei unterstützt werden.

So wurde eine Schülerspeisung ins Leben gerufen, zu der 200 Pfd. Kakao und 150 Pfd. Zucker aus Amerika eintrafen. Mit den weiteren Lebensmittelsendungen, bestehend aus

1200 Pfd. Mehl
110 Pfd. Reis
100 Pfd. Linsen
300 Pfd. Zucker
100 Pfd. Fett
60 Dosen Fett

konnten 270 minderbemittelte Durmersheimer Familien und Einzelpersonen unterstützt werden.

Für die Verteilung von Lebensmittel wurde eigens eine Verteilerkommission, bestehend aus Bürgermeister Brunner, den Ortsgeistlichen Pfarrer Neumeier und Pfarrer Dörsam, den beiden Ärzten Dr. Helwing und Dr. Wegert, Schulrektor Baumann, der Oberin der Schwesternstation sowie den Gemeinderäten Wilhelm Peter, Wilhelm Hammer, Franz Hammer, Anton Brunner, Josef Ell, Josef Tritsch und den Parteivertretern Franz Bauer und Hermann Gressel, ins Leben gerufen.

Mit großer Freude und Dankbarkeit wurden die gespendeten Lebensmittel von den Bedürftigen in Empfang genommen.

Die hochherzigen Spender des amerikanischen Hilfskomitee's waren:

Hermann und Magdalena Enderle

Karl und Frieda Bastian

Heinrich und Emma Bastian

David und Luise Heck

Josef und Katharina Fröhlich

Artur und Resel Schorpp

Wilhelm Bastian Ehel.

Michael Kessel Ehel.

Adolf Grünling Ehel.

Richard Heck

Franz Haitz

Anna Haitz

Elise Haitz

Alois Hammer

Josef Maier

Josef Peter

Karl Peter

Karl Schlager

Leopold Schlager

David Völlinger

Hilda Kreis geb.

Keilbach

Lydia Glasstetter geb.

Weingärtner

Lina Dreixler geb.

Keilbach

Anna Kappler geb. Berg

Mina Ziegler geb. Moritz

Luise Laffranzen geb.

Heck

Gottfried Bertsch,

Bietigheim.

Auch die in anderen Teilen Amerikas ansässigen Durmersheimer unterstützten ihre Verwandten und Freunde mit zahlreichen Lebensmittelpaketen und linderten so die Hungersnot in den schweren Nachkriegsjahren.

